



**Ökonomierat Günter Schartz  
Präsident Landwirtschaftskammer  
Rheinland-Pfalz**

Willst Du für 1 Jahr sorgen, so säe Reis  
Willst Du für 10 Jahre sorgen, so pflanze Bäume  
Willst Du für 100 Jahre sorgen, so bilde Menschen aus.

Diese chinesische Weisheit könnte für Ihre Vereinigung geschrieben worden sein, denn Sie haben sich mit Ihrer Vereinigung der Ehemaligen Rhein Hessischen Fachschüler Oppenheim für die Ausbildung und Weiterbildung des landwirtschaftlichen Nachwuchses in Rheinhessen eingesetzt und somit zum Erfolg der landwirtschaftlichen Betriebe beigetragen. Für diesen Einsatz gebührt allen denjenigen, die sich in den vergangenen Jahren engagiert haben und sich auch zukünftig persönlich einbringen werden, Dank und Anerkennung.

Eine gute Ausbildung ist das beste Fundament, auf das gebaut werden kann. Wir als Landwirtschaftskammer bilden gemeinsam mit Ihrer Unterstützung den Berufsnachwuchs aus, auch im Bereich Weinbau. Ihre Organisation, gemeinsam mit der Staatlichen Lehr- und Versuchsanstalt Oppenheim, unterstützt die Gehilfen und vermittelt ihnen in der Fachschule das notwendige Know-how, welches sie für die Leitung ihrer Betriebe und eine Meisterausbildung brauchen. Darüber hinaus erreichen Sie mit Ihren attraktiven Seminarangeboten, die Ihre Vereinigung gemeinsam mit der SLVA anbieten, viele Praktiker, die sich weiterbilden wollen.

100 Jahre erfolgreicher Einsatz für die rheinhessische Landwirtschaft – die Vereinigung Ehemaliger Rhein Hessischer Fachschüler Oppenheim und die Staatliche Lehr- und Versuchsanstalt haben gemeinsam erfolgreiche Geschichte geschrieben und werden sie in Zukunft auch weiter schreiben.